

Date : 17 juin 2023

Lieu : Ecole de musique

Service communication

Pauline Martineau / Tél : 05 49 64 85 26 / martineaupa@cc-parthenay-gatine.fr

INTERLOCUTEURS DU POINT PRESSE :

Elu : Jérôme Bacle, vice-président en charge des pratiques et apprentissages culturels et sportifs

Service : Nathalie Brissonnet, directrice du pôle d'enseignement artistique

NOTE DE PRESSE

Enseignement artistique : une année 2022/2023 riche

Point d'orgue de l'année, l'exposition en musique « A l'ombre des cabanes » présentée ce samedi 17 juin illustre le travail mené par les équipes de l'école de musique et de l'école d'arts plastiques du pôle Enseignement artistique de Parthenay-Gâtine. Les projets, nombreux, témoignent du dynamisme des deux écoles.

Exposition en musique « A l'ombre des cabanes » : trait d'union entre l'école de musique et l'école d'arts plastiques

Ce projet fait suite à un partenariat avec « l'association Ah » qui continue d'explorer la thématique de « la cabane ».

Il s'agit d'un Projet d'éducation artistique et culturel (PEAC) à l'échelle du territoire qui associe des établissements scolaires (collège et école de Thénézay) mais aussi le pôle d'enseignement artistique de Parthenay-Gâtine (Ecoles d'arts plastiques et de musique).

Les objectifs de ce projet sont de rayonner sur le territoire au travers de rencontres artistiques et de s'ouvrir vers les publics habituellement peu touchés par ce type de proposition en menant des actions dans et hors les murs.

L'atelier des 12-15 ans de l'école d'arts plastiques ont ainsi créé 8 « cabanes imaginaires » inspirées de l'œuvre de l'architecte plasticien résidant dans le mellois, Jean-Marc Plumeauzille, à partir de matériaux de récupération : carton, bambou et fil de fer ».

Les élèves de l'Ecole de musique, avec l'aide de leurs enseignants, se sont quant à eux emparés de cet univers plastique, féérique, enfantin pour imaginer le matériau sonore.

Ces réalisations ont été exposées à la Chapelle des Cordeliers entre le 6 et 14 mai 2023.

Elles sont exposées ce samedi 17 juin, dans l'auditorium point d'orgue du projet, où elles ont été mises en lumière et en musique avec l'aide de Maxime Barrault, technicien lumière qui a participé au projet.

Pôle d'enseignement artistique : un beau dynamisme

Plusieurs indicateurs illustrent le dynamisme du pôle d'enseignement artistiques :

- Des effectifs en hausse
 - o **251 élèves ont fréquenté l'école de musique en 2022/2023** (202 élèves en 21/22 et 188 élèves en 20/21)
 - o **155 élèves ont fréquenté l'école d'arts plastiques en 2022/2023** (147 en 21/22 et 141 en 20/21)
- Des actions plus nombreuses
 - o **49 actions ont été menées en 22/23** (concert/auditions, expos, actions de sensibilisation instrumentale...) contre 30 en 21/22.

Les dates à venir

- Ce samedi 17 juin à la tombée de la nuit : la classe de violoncelle se produit à la Forge à fer
- Mercredi 21 juin 2023 à Parthenay : **Fête de la Musique**
- Samedi 24 juin 2023 à 20h30 · Cour du Château à Hérisson : **Bal avec les Doukelsons, Oyun et Quartet**
- Vendredi 30 juin 2023 à 20h30 · Auditorium de l'Ecole de Musique : **Concert Sardou par Christophe MORIN (Elève chanteur)**
- Dimanche 2 juillet 2023 à 16h30 · Église de Chiché : **Le Choeur Gospel accompagné par l'Orchestre de l'Agglo2**

De nombreux projets pour l'année 2023/2024

Le programme de l'année 2023/2024 s'annonce alléchant ! Le pôle d'enseignement artistique multiplie les projets et renforce sa participation à des projets transversaux, en coopération avec des acteurs du territoire :

- **Poursuite des Orchestres à l'école :**
 - o à l'école de St Pardoux ;
 - o 3 formules nomades sur 3 écoles différentes.
- **Renforcement des actions partenariales en lien avec les associations musicales du territoire**
-
- **Développement des projets interservices (Petite Enfance notamment pour 22/23)**
- **Un calendrier évènementiel riche : les premiers éléments**

- **Méli-Concert en partenariat avec le Musée** sur le thème de l'exposition « Inspirations animales » Vendredi 20 octobre à 19H au Carré Noir (Maison des cultures de Pays à Parthenay).
- **Projet Danse Hip Hop avec Eric Mezzino de la Cie Ego** (classes de violoncelles et de musiques actuelles) et le musée de Parthenay
- Participation aux projets dans le cadre de Terre de jeux 2024 :
 - Concert de la Fanfarthenaise lors du passage de la flamme dans les Deux-Sèvres
 - Veillée trad, en partenariat avec Vivre au Pays et IUPCP Métive le 5 ou 6 juillet 2024
 - Echange avec le Cap Vert lors de la venue des sportifs (3 semaines avant les JO)
- Projet « Les femmes dans la musique » : Exposition/ Visites guidées / Concerts/ Elèves de l'EDM / Scolaires

Enseignement artistique : refonte des contenus sur le site cc-parthenay-gatine.fr

Parallèlement, le pôle enseignement artistique, accompagné par le service communication, a réalisé un important travail de refonte de ses contenus sur le site cc-parthenay-gatine.fr

Nouvelles rubriques, accessibilité de l'information : l'organisation des contenus est faite de manière à ce que l'utilisateur accède facilement à une information pratique.

Toutes les informations : cc-parthenay-gatine.fr/enseignement-artistique